

Sintesi

Il TAR Toscana ha ribadito che negare l'iscrizione gratuita al SSN a un cittadino UE residente/lavoratore in Italia costituisce discriminazione basata sulla cittadinanza, vietata dall'art.18 TFUE e dalla giurisprudenza comunitaria (cfr. C-411/98 Ferlini); inoltre l'omessa contribuzione fiscale nello Stato ospitante non giustifica tale disparità, mentre le norme specifiche sulla libera circolazione dei lavoratori non si applicano all'iscrizione al SSN.

Résumé

Le tribunal administratif régional (TAR) de Toscane a réaffirmé que refuser l'inscription gratuite au service national de santé (SSN) à un citoyen de l'UE résidant/travaillant en Italie constitue une discrimination fondée sur la nationalité, interdite par l'article 18 du TFUE et par la jurisprudence communautaire (cf. C-411/98 Ferlini) ; en outre, le fait de ne pas payer d'impôts dans l'État d'accueil ne justifie pas cette inégalité, tandis que les règles spécifiques relatives à la libre circulation des travailleurs ne s'appliquent pas à l'inscription au SSN.

Summary

The Regional Administrative Court of Tuscany reiterated that denying free registration with the National Health Service to an EU citizen residing/working in Italy constitutes discrimination based on nationality, which is prohibited by Article 18 TFEU and by EU case law (see C-411/98 Ferlini); Furthermore, the failure to pay taxes in the host country does not justify such inequality, while the specific rules on the free movement of workers do not apply to registration with the SSN.